

**PERAN GURU BIMBINGAN DAN KONSELING DALAM
MENYIKAPI SISWA DI SMA MUHAMMADIYAH 3
TULANGAN SIDOARJO**

**(Studi Kasus Sifat Arogan Siswa SMP Muhammadiyah 5
Tulangan yang Melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3
Tulangan Sidoarjo)**

SKRIPSI

Diajukan Kepada

Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan

Dalam Menyelesaikan Program Sarjana Strata Satu

Ilmu Tarbiyah

Oleh :

**MUNIFATIN
NIM. D03205078**

PERPUSTAKAAN IAI SUNAN AMPEL SURABAYA	
NO. KLAS K T-2009 045 KI	No BFG : T-2009/KI/045 ASAL BUKU : TANGGAL :

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS TARBIYAH
JURUSAN KEPENDIDIKAN ISLAM
SEPTEMBER 2009**



BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

SMA Muhammadiyah 3 Tulangan Sidoarjo adalah suatu institusi pendidikan yang telah berdiri 29 tahun. SMA tersebut telah terakreditasi “A” (Disamakan). Jumlah murid di SMA tersebut kurang lebih 600 siswa. setiap kelasnya menampung 25 siswa. Pada satu wilayah di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan juga berdiri sebuah SMP, yang letak gedungnya berada di bagian bawah gedung SMU tersebut.

SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo merupakan salah satu sekolah yang berbasis Islam, Serta siswa berada di lingkungan sekolah selama 7 jam\hari. Sejalan dengan berjalannya system belajar\mengajar di butuhkan kerja sama dengan pihak guru mata pelajaran serta peranan dari guru BK. Pelayanan yang di berikan tersebut berguna dan tentunya memberi manfaat serta dampak positif terhadap kelangsungan perkembangan siswa.

Konflik di dalam suatu organisasi atau di dalam hubungan kelompok adalah sesuatu yang tidak dapat di hindari, Masalah dalam batasan-batasan tertentu justru akan sangat bermanfaat, Bagi penciptaan prilaku organisasi yang efektif¹. Seperti halnya yang terjadi pada SMA Muhammadiyah 3 Tulangan Sidoarjo tersebut. Guru BK yang di Bantu oleh Guru kesiswaan sangat sering menangani

¹ Abdul Azis el-quusy, *Pokok-Pokok Kesehatan Jiwa / Mental*, (Jakarta : Bulan Bintang),197

berbagai macam kasus yang terjadi bahkan tak sedikit para murid yang melakukan pelanggaran tata tertib sekolah. Salah satu contohnya adalah sifat arogansi yang mana sering dilakukan oleh siswa khususnya siswa lulusan SMP Muhammadiyah 5 yang berada pada satu wilayah dengan SMA Muhammadiyah 3 Tulangan yang melanjutkan ke SMA tersebut. Mereka tidak jarang membuat onar di lingkup sekolah terlebih rasa penguasa yang di miliki sehingga sering mengganggu murid lain yang lulusan dari SMP lainnya.

Yang sering terjadi pada anak adalah apa yang dinamakan serangan-serangan marah yang muncul dengan 2 cara yaitu aktif dan pasif. Aktif apabila disertai dengan berontak, teriakan, pukulan, melempar, membanting pintu dan sebagainya. Sedangkan dengan cara pasif adalah dengan disertai dengan menarik diri². Perlu dicatat, bahwasannya remaja yang kurang mendapatkan pendidikan agama lebih mudah terseret kepada kelainan-kelainan kelakuan dan di samping itu terasa sekali, Dan remaja yang mempunyai dasar agama lebih kuat lebih mudah di tolong dengan cara mengembalikannya ke kehidupan agama.³ Selain mendekatkan siswa pada keagamaan di SMA tersebut dalam rangka mengurangi jumlah kasus yang ada dengan cara diarahkan pada pengasahan bakat dengan cara mewajibkan semua siswanya mengikuti kegiatan pengembangan diri yang diadakan pada hari Sabtu. Tindakan menyimpang yang dilakukan oleh anak muda yang paling banyak justru dipengaruhi lingkungan pergaulan dan factor keinginannya untuk diakui

² Zakiyah Darajat, *Perawatan iwa untuk Anak*, (Jakarta: Bulan Bintang), 488

³ Ustman Najati, *Al-qur'an dan Ilmu Jiwa* (Bandung Pustaka), 130

oleh sekitarnya⁴. Al-qur'an memerintahkan kita supaya tidak berperilaku takabur. Di dalam Al-qur'an berisi tentang larangan kita untuk berlaku sombong, takabur, angkuh terhadap orang lain⁵.

Sehubungan dengan misi meningkatkan di bidang keagamaan, SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo memberikan suatu kewajiban yang harus ditaati oleh para siswanya yang telah tercantum pada buku tata tertib sekolah yang masing-masing telah dimiliki oleh siswa dan telah tertuang pada pasal 8 tentang kegiatan keagamaan yang salah satunya adalah berbunyi, "Setiap siswa wajib dapat membaca al-qur'an *dengan* baik, benar dan membudayakan gemar membaca Al-qur'an".⁶ Jumlah terbesar yang melakukan tindakan penguasa tersebut adalah murid laki-laki. Penelitian menunjukkan bahwa hubungan orang tua dengan anak laki-laki lebih mengandung konflik dibanding dengan anak perempuan⁷. Seperti halnya di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo juga menerapkan peraturan bagi berbagai macam pelanggaran salah satu diantaranya yaitu telah tertulis pada buku tata tertib tentang pelanggaran berkelahi baik di dalam maupun di luar lingkungan sekolah dengan sanksi kedua pihak di hukum, yang mulai lebih dahulu mendapat hukuman lebih berat.⁸ Misi sekolah menyediakan tujuan perkembangan dan mengatasi permasalahan, maka segenap kegiatan dan kemudahan yang di selenggarakan sekolah perlu diarahkan ke sana. Di sini di rasakan perlunya

⁴ Fuad kauma, *Sensasi Remaja DiMasa Puber* (Jakarta : Kalam mulia 1999), 63

⁵ Usman Najati, *Op. Cit.*, 130

⁶ *Buku Tatakrma dan Tata Tertib* SMA Muhammadiyah 3 Tulangan Sidoarjo.

⁷ FG.Morks, *Psikologi Perkembangan* (Yogyakarta : Gajah Mada Univercity Perss 1991), 245

⁸ *Buku Tatakrma Op. Cit.*, 10

pelayanan bimbingan dan konseling, Di samping kegiatan sekolah adalah pelayanan bagi semua murid untuk mengacu pada keseluruhan perkembangan mereka, Dalam rangka mewujudkan manusia seutuhnya.⁹ Terjadinya sifat Arogansi biasanya di lakukan para murid karena merasa sebagai tuan rumah. Misalnya bila di lihat dari segi prestasi sebenarnya lebih menonjol murid dari lulusan SMP lain yang tak jarang siswa dari lulusan SMP negeri yang melanjutkan di SMA tersebut.

Sementara itu guru pembimbing berperan guna mengetahui sebab-sebab tindakan para siswa tersebut. Dalam hal ini guru pembimbing bertugas membantu menangani masalah yang tengah di hadapi oleh siswa dengan terlebih dahulu mengetahui latar belakang tindakan siswa dengan melalui serangkaian wawancara dan informasi dari sejumlah data setelah wali kelas merekomendasikannya.¹⁰ Guru yang hanya keras, otoriter dan mau menang sendiri akan lebih mengundang datangnya pertentangan yang akibatnya akan lebih luas dan kadang-kadang akan lebih berbahaya bukan hanya pada guru itu sendiri melainkan terhadap sekolah secara keseluruhan.¹¹ Tujuan utama konseling adalah merumuskan masalah yang diajukan klien dan menolongnya untuk menghadapi masalah tersebut.¹²

⁹ Prayitno, *Dasar-dasar bimbingan dan konseling*, (Jakarta : Rineka Cipta, 1994), 29

¹⁰ Dewa ketut Sukardi, *Pengantar Program Bimbingan dan Konseling di Sekolah*, (Jakarta : Rineka Cipta 2002), 61

¹¹ Agus Sujanto, *Psikologi Perkembangan*, (Jakarta : Aksara Baru,1977), 273.

¹² Anthony yeo, *Konseling Suatu Pendekatan Masalah*, (Jakarta : PT. BPK.Gunung Mulia, 2007), 155

Tujuan dan penyelidikan terhadap problema remaja yang sering terlibat dalam kenakalan dengan memperhatikan latar belakang dan situasi pertumbuhannya, bukannya untuk memaklumi pelanggaran yang dilakukan oleh remaja, justru dengan memperhatikan akan masalahnya, kenakalan remaja dapat ditanggulangi dan dipecahkan dengan baik dan bijaksana.¹³ Sebagai manusia, anak remaja mempunyai berbagai kebutuhan yang menuntut untuk dipenuhi, dan merupakan pula sumber dari pada timbulnya sebagai problema di dalam dirinya terutama dalam rangka penyesuaian diri terhadap lingkungannya.¹⁴

B. Rumusan Masalah

Meskipun di daerah Tulangan-Sidoarjo terdiri dari banyak SMA tetapi pada hakekatnya SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo salah satu SMA yang berbasis Islam dan Terakreditasi “A” (Disamakan). Dan tidak menutup kemungkinan dalam penyelenggaraan institusi pendidikan terdapat konflik atau permasalahan, dari sini dapat penulis tarik rumusan masalah sebagai berikut :

1. Aktif atau tidakkah guru bimbingan dan konseling di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo?
2. Bagaimana peranan guru bimbingan dan konseling dalam menyikapi sifat arogan siswa di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan- Sidoarjo?
3. Bagaimana bentuk sikap arogan siswa SMP Muhammadiyah 5 Tulangan yang melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan?

¹³ Mulyono Y Bambang, *Pendekatan Analisis Kenakalan Remaja dan Penanggulangannya*, (Yogyakarta : Kanisius)

¹⁴ Sofyan S Wilis, *Problema Remaja dan Pemecahannya*, (Bandung : Angkasa,1993), 32

E. Alasan Memilih Judul

Dalam penulisan skripsi ini alasan penulis memilih judul "Peranan guru bimbingan dan konseling dalam menyikapi siswa SMP Muhammadiyah 5 yang melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo) adalah :

Sebagai lembaga pendidikan yang telah lama berdiri dan meningkatkan kedisiplinan dalam belajar bukanlah hal yang mudah untuk mengembangkannya. Guru bimbingan dan konseling bukanlah satu-satunya petugas yang menangani berbagai konflik siswa yang ada. Hal ini menarik di teliti untuk mengetahui bagaimana guru bimbingan dan konseling serta pihak sekolah mampu menangani berbagai masalah siswa yang terjadi di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo.

F. Definisi Operasional

"Peranan guru Bimbingan dan Konseling Dalam Menyikapi Siswa SMP Muhammadiyah 5 Tulangan yang Melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo"

(Studi Kasus Sifat Arogan Siswa SMP Muhammadiyah 5 Tulangan Yang Melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Sidoarjo)

Peranan : adalah suatu fungsi atau kedudukan.¹⁵

Yang dimaksud dalam skripsi ini adalah kedudukan guru bimbingan konseling dalam menangani masalah arogan siswa.

¹⁵ Pius Apartanto, *Kamus Ilmiah Populer*, (Surabaya: ARKOLA 1994), 585

Bimbingan : adalah sebagai proses layanan yang di berikan kepada individu-individu guna membantu mereka memperoleh pengetahuan dan keterampilan-ketrampilan yang di perlukan untuk menyesuaikan diri dengan baik.¹⁶

Konseling : adalah suatu proses yang terjadi dalam hubungan tatap muka antara seorang individu yang terganggu karena masalah-masalah yang di hadapi dan tidak mampu untuk mengatasinya sendiri dengan seorang pekerja yang professional, yaitu orang yang terlatih atau yang telah berpengalaman membantu orang lain mencapai pemecahan-pemecahan terhadap berbagai jenis kesulitan pribadi.¹⁷

Menyikapi : Mengambil sikap terhadap sesuatu¹⁸

Arogan : Mempunyai perasaan tinggi hati, congkak dan sombong¹⁹

Arogansi yang dimaksud dalam skripsi ini adalah sifat menguasai seorang siswa terhadap siswa lain.

SMP Muhammadiyah 5 Tulangan\ SMU Muhammadiyah 3 Tulangan: adalah sekolah yang dimana peneliti mengadakan penelitian bimbingan dan konseling dalam menyikapi sifat egois siswa SMP Muhammadiyah yang melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo yg dipimpin oleh H. Abdul Jalil S, BA. terletak di JL. Raya Kenongo Tulangan-Sidoarjo.

¹⁶ Prayitno, Log. Cit ., 94

¹⁷ *Ibid* : 16, 100

¹⁸ .[http: Pusat bahasa. Diknas. go.id/indeks.php](http://pusatbahasa.diknas.go.id/indeks.php) (diakses tanggal 29 agustus 2009)

¹⁹ Istiyono.Wahyu, *Kamuss pintar bahasa Indonesia*, (Bandung: KARISMA publishing group 2006), 41

BAB II

KAJIAN PUSTAKA

A. Bimbingan dan Konseling

1. Pengertian Bimbingan dan Konseling.

Definisi yang mengarah kepada bimbingan di sekolah adalah sebagaimana di kemukakan oleh Miller sebagai berikut :

Bimbingan adalah proses bantuan terhadap individu untuk mencapai dan pengarahan diri yang di butuhkan untuk melakukan penyesuaian diri secara maksimum kepada sekolah ,keluarga seras masyarakat¹.

Bimbingan adalah sebagai proses layanan yang di berikan kepada individu- individu guna membantu mereka memperoleh pengetahuan dan pengertian bimbingan dan konseling ketrampilan-ketrampilan, rencana-rencana, dan interpretasi-interpretasiyang di perlukan untuk menyesuaikan diri dengan baik².

Apabila kita teliti antara pengertian bimbingan dan pengertian konseling maka akan kita dapati adanya kesamaan dan sifat-sifat yang khas yang ada pada keduanya, antara lain :

¹ I Djumhur dan Moh.Surya, *Bimbingan dan Penyuluhan di Sekolah*, (bandung:Cv.ilmu, 1975),126

² Prayitno. Erman amti, *Dasar-Dasar Bimbingan dan Konseling*, (Jakarta : Rineka Cipta 1994), 94

sekolah, keluarga, dan masyarakat serta pada umumnya⁶.konseling merupakan suatu jenis layanan yang merupakan bagian terpadu dari bimbingan.⁷

- d. Konseling dapat diartikan sebagai hubungan timbal balik antara dua individu , dimana seorang konselor berusaha membantu klien untuk mencapai pengertian tentang dirinya sendiri dalam hubungan dengan masalah-masalah yang dihadapi⁸. Halini seperti yang dikutip oeh Drs. Dewa ketut Sukardi di bukunya Rochman Natawidjaja.
- e. Bimbingan adalah bantuan atau pertolongan yang di berikan kepada individu atau sekumpulan individu dalam menghindari atau mengatasi kesulitan-kesulitan di dalam kehidupannya,Agar individu atau sekumpulan individu-individu dapat mencapai kesejahteraan hidupnya⁹. Konseling Berasal dari Bahasa Inggris “ *to counsel* “ yang secara etimologis berarti “ *to give advice* “ atau yang memberi saran dan nasihat¹⁰.

2. Tujuan dan Fungsi Bimbingan dan Konseling

a. Tujuan bimbingan dan konseling disekolah

Tujuan bimbingan konseling di sekolah tidak terlepas dari tujuan pendidikan dan pengajaran. Tujuan dari pendidikan dan pengajaran di Indonesia tercantum dalam undang-undang nomer 12 tahun 1954 dalam

⁶ Dewa Ketut Sukardi, *Pengantar Bimbingan dan Konseling*, (Jakarta:Rineka Cipta, 2003),19

⁷ Nata widjaja, Rochman, *Peranan guru dalam bimbingan di sekolah*, (Bandung: CV. Abordion, 1988)

⁸ *Ibid*5,21

⁹ Nasution, *Metode Research*, (Jakarta : Bumi Aksara, 1996),113

¹⁰ Hallen, *Bimbingan dan Konseling*, (jakarta : quantum Teaching,2005),9

- 5) Membantu memantapkan pilihan karier yang hendak dikembangkan melalui orientasi dan informasi karier, orientasi dan informasi dunia kerja dan perguruan tinggi yang sesuai dengan karier yang hendak dikembangkan.
 - 6) Orientasi belajar di perguruan tinggi dan orientasi hidup berkeluarga.
- e. Layanan konseling perseorangan

Yaitu layanan bimbingan dan konseling yang memungkinkan peserta didik yang mendapatkan layanan langsung secara tatap muka dengan guru pembimbing/konselor dalam rangka pembahasan dan pengentasan permasalahannya. pelaksanaan usaha pengentasan permasalahan siswa, dapat mengikuti langkah-langkah sebagai berikut:

- 1) Pengenalan dan pemahaman permasalahan.
- 2) Analisis yang tepat.
- 3) Evaluasi, baik evaluasi awal, proses, ataupun evaluasi akhir.
- 4) Tindak lanjut.

Melihat kepada teknik penyelenggaraan konseling perorangan terdapat macam-macam teknik konseling dialami siswa. Teknik konseling perorangan yang sederhana melalui proses/tahap-tahap berikut:

- 1) Tahap pembukaan.
- 2) Tahap penjelasan (eksplorasi).
- 3) Tahap pengubahan tingkah laku.
- 4) Tahap penilaian/tindak lanjut.

pelejar, anggota keluarga dan masyarakat serta untuk pertimbangan dalam pengambilan keputusan. Layanan bimbingan kelompok mempunyai 3 fungsi, yaitu:

- 1) Berfungsi informatif;
- 2) Berfungsi pengembangan;
- 3) Berfungsi preventif dan kreatif.

Pelaksanaan kegiatan layanan bimbingan kelompok dapat dilaksanakan melalui kegiatan *home room* yang berfungsi untuk penyampaian informasi dan pengembangan, psikodrama yang berfungsi untuk keperluan terapi untuk masalah-masalah psikologis, sosiodrama yang berfungsi untuk keperluan terapis bagi masalah-masalah konflik sosial.

Materi layanan bimbingan kelompok, meliputi:

- 1) Pengenalan sikap dan kebiasaan, bakat, minat, cita-cita serta penyalurannya.
- 2) Pengenalan kelemahan diri dan penanggulangannya, kekuatan diri dan pengembangannya.
- 3) Pengembangan kemampuan berkomunikasi, menerima\ menyampaikan pendapat, bertingkah laku dan hubungan sosial, baik di rumah, di sekolah maupun di masyarakat.
- 4) Pengembangan sikap dan kebebasan belajar yang baik di sekolah dan di rumah sesuai dengan kemampuan pribadi siswa.

3. Ia harus membantu klien untuk dapat melihat manfaat Menyelesaikan masalah tersebut.
 4. Ia harus menyadari alasan munculnya kesulitan dalam diri klien, tetapi tidak mengatakan kepada klien apa yang tidak beres pada diri mereka.
 5. Ia harus membantu mereka dalam menetapkan sejumlah patokan untuk menguji gagasan-gagasan tentang pemecahan untuk masalah itu.
- b. Langkah-langkah pemecahan masalah

Kita tidak mungkin bebas dari masalah-masalah kehidupan, dengan kata lain adalah wajar seorang memiliki/mengalami masalah tertentu. Tapi kita mengetahui dengan jelas masalah yang kita alami, sehingga kita dapat dengan tepat memecahkannya, baik secara sendiri, dengan bantuan teman , oprang tua, guru mapun orang yang kita percayai.²⁰

Sebuah rencana akan menjadi efektif, apabila kita mengetahui bagaimana cara menggunakannya, dalam mengatasi problem belajar pada anak, maka kita harus mengenalnya terlebih dahulu, mampu menentukan diagnosanya oleh karena itu kita memerlukan pekerjaan tim yang terdiri dari ahli macam-macam disiplin ilmu. anggota tim itu bisa terdiri dari

²⁰ Dewa ketut Sukardi, *Proses Bimbingan dan Penyuluhan*, (Jakarta: Rineka Cipta, 1995), 96

B. Sifat Arogan

1. Pengertian Sifat Arogan

Pengertian sifat arogan adalah suatu sifat yang tidak terpuji, tersembunyi dalam hati, yaitu merasa dirinya lebih dari orang yang melebihinya. Kemudian terbukti dari tindakan lahir, yaitu membanggakan dan membanggakan diri di hadapan orang lain, Bahkan memandang orang lain rendah semuanya.²⁴

Sifat arogan orang yang memiliki perasaan tinggi hati, congkak dan sombong²⁵

2. Faktor timbulnya sifat arogan

Masa remaja adalah masa penuh gejolak dan gelora semangat yang Menggebu-gebu, karena pada masa-masa seperti ini anak lagi semangat-semangatnya berkreaitif, menyalurkan bakat dan hobinya. Bersama dengan itu emosinya mudah meletup, hal ini dikarenakan keseimbangan jiwanya masih labil. karena itu mereka mengutamakan emosinya terlebih dahulu dari pada penalarannya dalam menyelesaikan peersoalan.

Unuk itu mereka senang berkelahi, mengadakan tawuran dan tindakan negatif lainnya. adapun satu-satunya cara terapi paling efektif untuk mengendalikan emosi mereka adalah dengan memberikan bimbingan akhlaq

²⁴ [www.Telaga.org/transkip. php?](http://www.Telaga.org/transkip.php?) *Bagaimana Menangani Anak arogan 1* htm, (diakses tgl 2 april 2009)

²⁵ Istiyono, *Kamus pintar bahasa indonesia*,(Bandung: KARISMA publishing, 2006), 41

yang mulia, serta pendidikan agama. Disamping itu juga dengan menyalurkan bakat mereka. 26

Remaja yang tumbuh dan berkembang dalam lingkungan keluarga, Sekolah dan masyarakat penuh rasa aman secara psikologis, pola interaksi yang demokratis, pola asuh bina kasih, dan religius dapat diharapkan berkembang menjadi remaja yang memiliki budi luhur, moralitas tinggi, serta sikap dan perilaku terpuji. Sebaliknya, individu yang tumbuh dan berkembang dengan kondisi psikologis yang penuh dengan konflik, pola interaksi yang tidak jelas, pola asuh yang tidak seimbang dan kurang religius maka harapan agar anak dan remaja tumbuh dan berkembang menjadi individu yang memiliki nilai-nilai luhur, moralitas tinggi, dan sikap perilaku terpuji mejadi diragukan.27

Faktor timbulnya sifat arogansi itu dikarenakan mereka tidak memikirkan orang lain. Semua mengenai “ saya, saya, saya” bagi mereka hanya memikirkan diri sendiri, mereka melihat dunia melalui mata mereka sendiri, pada awalnya mereka tampak tertarik pada kita atau memikirkan posisi kita, tetapi kemudian berpindah kedalam perspektif mereka. Mereka umumnya bertanya padawalnya mereka tampak tertarik pada kita atau ,memikirkanposisi ita ,tetapi kemudian berpindah kedalam peerspektif mereka sendiri. Mereka pada umumnya bertanya pada diri mereka sendiri “

²⁶ Fuad kauma, *Sensasi Dimasa Puber*,(Jakarata: kalam mulia,1999),19

²⁷ Mohammad Ali, *Psikologi Remaja*,(Jakarta : PT Bumi Aksara,2006),146

Apa yang baik untuk saya?, apa yang saya inginkan, perlukan atau rencanakan?”²⁸

3. Upaya penanggulangan sifat arogan

Pertumbuhan fisik remaja yang sangat pesat seringkali menimbulkan gangguan regulasi, Tingkah laku, bahkan ketersingan dengan diri sendiri. Untuk itu perlu adanya kegiatan-kegiatan olah raga guna menyalurkan energi lebih yang dimilikinya sehingga tidak tersalurkan kepada perilaku-perilaku negatif.²⁹

Sebagai manusia, anak remaja mempunyai berbagai kebutuhan yang menuntut untuk dipenuhi, dan merupakan pula sumber daripada timbulnya berbagai problema didalam dirinya, terutama dalam penyesuaian diri terhadap lingkungannya.³⁰

Upaya penanggulangan sifat arogan menurut Mike leibling sebagai berikut:

Jika seseorang sangat membutuhkan jenis energi yang kasar ini, kebutuhan ini dengan mudah menutupi kesadaran mereka akan kosekwensi jika mereka bdelum berhenti untuk memikirkan pengaruh mereka terhadap orang lain.

²⁸ Mike leibling, *“How People Tick” Trik Pintarmenghadapi orang sulit*, (Jakarta: Esensi2005), 35

²⁹ Mohammad Ali, *Psikologi Remaja*, Op. Cit., 24

³⁰ Sofyan s.Wilis, *Problema Remaja dan Pemecahannya*, (Bandung: ANGKASA 19994), 32

Cukup mudah untuk membuat mereka memperhatikan cara komunitas lain, yang tidak merusak, cara yang efektif tapi tanpa luka yang tidak diinginkan. (Orang-orang ini bisa merasa kecewa atau bahkan hancur sehingga mereka tidak mempertimbangkan atau tidak memperhatikan konsekuensi tindakan mereka).

Kita belajar banyak untuk hati-hati. Kesuksesan jangan membuat kita arogan. Arogansi dapat menghampiri siapa saja termasuk seorang pendidik, guru, dosen yang tiap hari memberi sesuatu bagi orang lain.³¹

C. Peran Bimbingan dan Konseling Dalam Menyikapi Sifat Arogan Siswa

Hal yang kadang masih menjadi sifat arogan pada diri remaja ialah adanya anggapan kalau dirinya mempunyai kelebihan terhadap hal-hal yang bersifat negatif dan cenderung merugikan. bahwa segala peristiwa, kejadian atau pengalaman buruk boleh terjadi pada diri orang lain, tetapi hal itu tidak mungkin terjadi pada atau keluarganya. jadi pengalaman akan menyadarkan pemikirannya dan pengalaman akan menjadikan dirinya untuk lebih mengerti akan keberadaan dirinya, bahwa segala sesuatu bisa dialami oleh siapa saja, termasuk dirinya Sendiri.³²

Pertumbuhan fisik remaja yang sangat pesat seringkali menimbulkan gangguan regulasi, tingkah laku, bahkan keterasingan dengan diri sendiri. Untuk

³¹ <http://74.125.115.132/search?q=cache:u+very+Arogansi>

³² Agus Dariyo, *Psikolog Perkembangan Remaja*, (Bogor: Ghalia Indonesia 2004), 60

jika dilakukan dengan sebaik-baiknya sejak usia dini, akan diserap dan dijadikan tolak ukur yang mapan pada saat anak memasuki usia remaja. dengan perkataan lain, remaja yang sejak usia dini, sudah dididik sedemikian rupa sehingga ia mempunyai nilai-nilai yang mantap dalam jiwanya akan berkurang gejala jiwanya dan pada gilirannya akan bisa menghadapi gejala diluar dirinya (dilingkungannya) dengan lebih tenang. yang tak kalah pentingnya untuk menjaga stabilitas perkembangan jiwa remaja adalah organisasi atau perkumpulan pemuda baik yang formal (gerakan pramuka, karang taruna dan sebagainya), maupun yang informal (kelompok belajar). Tetapi perlu diperhatikan jika organisasi atau kelompok itu sendiri tidak stabil, Banyak gejala atau terdiri dari teman-teman yang juga penuh gejala (misalnya “Geng”, atau kumpulan orang bergadang dan sebagainya), Maka akibatnya kepada remaja yang bergabung dalam kelompok seperti itu justru akan meningkatkan kemungkinan terjadinya perilaku menyimpang. Selanjutnya, untuk mengurangi kemungkinan terjadinya perilaku menyimpang, Bisa dilakukan usaha untuk meningkatkan kemampuan remaja dalam bidang-bidang tertentu sesuai dengan kemampuannya dan haknya masing-masing. Dengan adanya kegiatan tersebut remaja bisa mengembangkan kepercayaan dirinya karena ia menjadi terpandang (mendapat status dimata teman-temannya). Ia tidak perlu bergantung pada teman-temannya untuk mendapatkan perhatian dari lingkungannya.³⁷

³⁷ Sarlinto wirawan Sarwono, *Psikologi Remaja*,(Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada 2002),229

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan jenis penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif yaitu berusaha memahami dan menafsirkan makna suatu peristiwa interaksi tingkah laku manusia dalam situasi tertentu menurut perspektif peneliti sendiri¹.

Sedangkan jenis penelitian yang di gunakan adalah studi kasus yaitu uraian dan penjelasan mengenai berbagai aspek seorang individu, suatu kelompok, suatu organisasi, suatu program atau situasi sosial². Studi kasus yang dilakukan oleh penulis adalah kasus sifat arogansi yang terjadi di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan – Sidoarjo.

Dalam penelitian ini berkembang (*snow ball*) terus sampai data yang di kumpulkan dianggap memuaskan. alat pengumpul data atau instrument penelitian dalam penelitian ini adalah si peneliti sendiri. Di sini peneliti sebagai *key instrument* dalam pengumpulan data peneliti terjun sendiri ke lapangan secara aktif.

Dalam penelitian guna mempermudah dalam pengelolaannya, maka perlu adanya pendekatan kualitatif dan penelitian ini akan memakai jenis penelitian partisipatoris

¹ Husaini usman, Purnomo Setiadi Akbar. *Metodologi Penelitian Sosial*, (Jakarta :Bumi Aksara 1996), 81

² Dedi Mulyana, *Metodologi Penelitian Kualitatif: Paradigma Baru Ilmu Komunikasi dan Ilmu Social Sainnya* (Bandung a; PT. Remaja Rosda Karya,2004), 201

1. Observasi yaitu pengamatan dan pencatatan yang sistematis terhadap gejala-gejala yang diteliti.³ Observasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi partisipasi, peneliti terlibat secara aktif dalam objek yang diteliti. Peneliti melakukan observasi di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo. Observasi guna mengetahui bentuk-bentuk sifat arogan siswa dan upaya penanganan yang dilakukan guru bimbingan dan konseling dalam menangani sifat arogan siswa.
2. Wawancara atau interview yaitu proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dengan responden atau yang diwawancarai dengan menggunakan alat yang dinamakan *interview guide* (panduan wawancara).⁴ Sasaran wawancara penulis antara lain adalah guru bimbingan dan konseling, murid yang bersifat arogansi serta pihak guru kesiswaan yang membantu guru bimbingan dan konseling dalam menyelesaikan masalah siswa yang sedang terjadi.
3. Metode dokumentasi yaitu suatu teknik atau metode untuk mencari data mengenai hal-hal atau variable berupa catatan, prasasti, majalah, agenda, transkrip, koran, buku, surat, notulen rapat dan sebagainya.⁵ Hal ini penulis laksanakan guna mengetahui data dan penulis mempunyai data murid yang

³ *Ibid* 20, 54

⁴ Moh. Nazir, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta : Ghalia Indonesia, 2003), 194

⁵ Suharsini Arikunto, *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rhineka Cipta), 236

Drs.Hamim Tohar	Guru Al-qur'an Hadist
Rahmat jatmiko,ST	Guru Tik
Samsul Huda, S.Pd	Guru Matematika
Drs. Wahid W.H.	Guru Ekonomi
Agus Kholil, S. Ag	Guru Geografi
Anik Ariani, S. Hum	Guru Bahasa Arab
Luluk widiastti, S. Pd	Guru Matematika
Zainul Arifin, SE	Ka. TU, Guru Ekonomi
Muh.Jamil, S.Pd	Guru Al-qur'an hadist
Umi Sa'diyah	Guru Al-Islam
Alimun	Karyawan
Janatun	Karyawan
Jumait	Karyawan

(Data ini diperoleh dari dokumentasi pada tanggal 3 juni 2009)¹

e. Jumlah siswa di SMA Muhammadiyah Tulangan-Sidoarjo

Siswa SMP muhammadiyah 5 Tulangan yang meneruskan ke SMA Muhammadiyah 3 Tulangan- Sidoarjo pada tahun ajaran 2008/ 2009 sebagai berikut:

Kelas	Siswa asal SMP Muhammadiyah 5 Tulangan	Jumlah keseluruhan Siswa SMA Muhammadiyah3 Tulangan
Kelas X	98 Siswa	233 Siswa
Kelas XI	90 Siswa	171 Siswa
Kelas XII	115 Siswa	171 Siswa

(Data ini diperoleh berdasarkan hasil wawancara dengan bagian guru tata usaha pada tanggal 3 juni 2009).

¹ Dokumentasi SMA Muhammadiyah 3 Tulangan_ Sidoarjo

di lapangan secara berkesinambungan, diawali dengan abstraksi-abstraksi teoritis terhadap informasi lapangan dengan mempertimbangkan menghasilkan pernyataan-pernyataan yang sangat memungkinkan dianggap mendasar dan universal. dalam penelitian ini digunakan analisis isi (*content analysis*) yaitu teknik penelitian untuk membuat program bimbingan dan konseling serta bagaimana cara yang dilaksanakan oleh guru bimbingan dan konseling dalam menyikapi sifat arogan siswa.

Dari hasil penelitian yang telah dikumpulkan sepenuhnya dianalisis secara kualitatif. Analisis data dilakukan setiap saat pengumpulan data di lapangan secara berkesinambungan, diawali dengan abstraksi-abstraksi teoritis terhadap informasi lapangan dengan mempertimbangkan menghasilkan pernyataan-pernyataan yang sangat memungkinkan dianggap mendasar dan universal. dalam penelitian ini digunakan analisis isi (*content analysis*) yaitu teknik penelitian untuk membuat inferensi-inferensi yang dapat ditiru dan shohih data yang diperhatikan konteksnya.⁵ Subyek Penelitian ini menggunakan populasi Sebanyak 30 siswa yang bermasalah

1. Guru bimbingan dan konselling di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo sangat aktif dalam menyikapi sifat arogan siswa di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo. Buktinya dengan pendekatan-pendekatan yang beliau

⁵Burhan Bugin, *Metodologi Penelitian Kualitatif : Aktualisasi Metodologis Kearah Ragam Varian Kontemporer*, (Jakarta :PT.Raja grafindo persada,2001), 173

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian ini dapat di simpulkan bahwa:

1. Bimbingan dan konseling yang ada di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo telah berjalan dengan baik, Hal ini bisa dilihat dari penannganan guru bimbingan dan konseling bagi siswa yang bersifat arogan setelah mendapat bimbingan dari guru bimbingan dan konseling sedikit demi sedikit tampak adanya perubahan kearah positif.
2. Bentuk sifat arogan siswa SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo setiap harinya mulai kelas X-XII rata-rata adalah perkelahian antar siswa, hal ini sering kali terjadi dikarenakan rasa arogansi siswa, pelakunya tujuh puluh lima persen dari siswa lulusan SMP Muhammadiyah 5 yang melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo.¹

Mereka melakukan hal tersebut disamping karena merasa lebih lama menghuni lokasi yang sama serta untuk menutupi kekurangan yang mereka miliki yaitu prestasi yang di bawah murid lulusan dari SMP negri yang melanjutkan di SMA Muhammadiyah Tulangan-Sidoarjo.

¹ Wawancara dengan guru bimbingan dan konseling bu Yety pada tanggal 5 juni 2009

3. Peran guru bimbingan dan konseling dalam menyikapi sifat arogan siswa SMP Muhammadiyah 5 yang melanjutkan di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan- Sidoarjo dengan cara sebagai berikut :
 - a. Peningkatan kompetensi guru bimbingan dan konseling melalui forum (MGP) sekabupaten Sidoarjo.
 - b. Pengadaan administrasi pelayanan bimbingan dan konseling dengan cara menggunakan kartu pribadi yang berisikan tentang data pribadi, data pelanggaran, tabel pelanggaran serta tata tertib SMA Muhammadiyah 3 Tulangan- Sidoarjo.
 - c. Melaksanakan mekanisme kerja
 - d. Proses pelaksanaan pelayanan bimbingan dan konseling dengan cara menggunakan enam tahap diantaranya adalah analisis, sintensis, diagnosis, prognosis, treatment, follow up. Dari pengamatan berdasarkan data interview dari pembimbing dan informan lain yang dapat di percaya dapat penulis simpulkan bahwa, tingkat perilaku arogan siswa di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan dalam kategori batas kewajaran. Batas kewajaran yang dimaksud adalah sifat arogan yang mana banyak dialami oleh para remaja.

Dari keadaan ini secara tidak langsung dapat dikatakan bahwa peranan bimbingan konseling dalam mengatasi sifat arogan siswa di SMA Muhammadiyah 3 Tulangan-Sidoarjo berlangsung dengan baik, terbukti dalam pelaksanaan bimbingan dan konseling di SMA Muhammadiyah 3

DAFTAR PUSTAKA

- Ahmadi, Abu. 1991. *Bimbingan Dan Konseling di Sekolah*, (Jakarta: Rhineka Cipta)
- Ali, Muhammad. 2006. *Psikologi Remaja* (Jakarta: PT: Bumi Aksara)
- Annawati, Fathuni. 2004. *Format Satuan Layanan dan Pendukung Kegiatan Bimbingan dan Konseling dan Laboratorium Psikologi*
- Bertenens.k.1994. *Etika*, (Jakarta: Pt Gramedia Pustaka Utama)
- Carpeter,.PMD, Robert D. 1991. *Cedas Cara Mengatasi Problema Belajar* (Semarang: Offset)
- Dariyo, Agus. 2004. *Psikologi perkembangan* (Bogor: Ghalia Indonesia)
- Dzumhur .1975. *Bimbingan dan Penyuluhan*, (Jakarta: Rhineka Cipta)
- Hallen.2005. *Bimbingan dan Konseling*, (Jakarta: Quantum Teaching)
- [http: Pusat bahasa. diknas.go. id/indeks.php](http://pusatbahasa.diknas.go.id/indeks.php)
- [http://74.125.155.132/ searc?q=cache: u very arogan](http://74.125.155.132/search?q=cache:u+very+arogan)
- [http://perempuandititknol. multiply. com/jurnal/item/319/arogan tipe baru](http://perempuandititknol.multiply.com/jurnal/item/319/arogan+tipe+baru)
- Kauma, Fuad.1999. *Sensasi Masa Remaja* (Jakarta: Kalam Mulia)
- Leibling, Mike. 2005. *Trik Pintar Menghadapi Orang Sulit* (Jakarta: Esensi)
- Nasution. 1996. *Metode Research*, (Jakarta: Bumi Aksara)
- Panut, panuju. 1999. *Psikologi Remaja*, (Yogyakarta: PT.Tiara Wacana)
- Prayitno.1994. *Dasar-dasar Bimbingan dan Konseling*, (Jakarta: Rhineka cipta)
- S.wilis, Sofyan. 1994. *Problema remaja dan pemecahannya*, (Bandung: ANGKASA)
- Spock, Benyamin. 2001. *Membina Watak Anak*, (Jakarta: gunung Jati)
- Sukardi, Dewa Ketut. 1995. *Proses Bimbingan dan Penyuluhan*, (Jakarta : rhineka Cipta)

